

# 中学校保護者アンケート(自由記述)

保護者の皆様からいただいたご意見やご要望をできるだけ記載するように努めました。意味が曖昧なものや個人等が特定されるもの、他者を中傷するような内容、学校ですでに指導済みのものは掲載を避けるようにしました。また、長文や誤解を受けやすい表現は、意味が変わらない程度に修正させていただきました。ご了承ください。

## 1 学習指導について

- ①進路についての具体的な相談や提案などをもっと生徒を通じて中学生のうちからやって欲しい。高校になってからの普通科、総合技術科などの選択をもっと生徒がわかりやすく理解できて選択を迷ったり間違えたりしないような指導を希望します。生徒だけでなく保護者も交えての説明会をもっと開催するべきだと思います。生徒だけではなく、保護者も理解したうえでの子供へのアドバイス等が必要だと思っています。(2年)
- ②職業や進学先に関わらず、いろいろな生き方をしている人にたくさん触れて世界を広げていてほしいと思います。(2年)

### ①②について

今年度2年生では、高校授業見学(5月総技)職場体験学習(8月)大学・企業見学(9月県立大学・秋田空港)企業説明会(11月)進路講話会(2月)合格体験者講話会(2月学年末PTA)等、進路に関わる活動を行ってきました。現2年生が1年生の頃、2学期PTAにおいて高校の泉田(進路指導主事)進藤(教務主任)による進路講話会を実施しています。春には3年生となる生徒たちです。進路学習をおとして学んだり感じたりしたことをご家族とも共有しながら、将来の夢の実現のために役立てていただきたいと思います。

## 2 生徒指導について

ある生徒が複数の1年生にちょっかいを出してくるそうです。本人は 暇つぶしのつもりかもしれませんがやられた方は嫌な思いをしています。(1年)

多くの生徒がルールをしっかりと守って生活することができていますが、一部に指導を受けていても改善できないでいる生徒もいます。そのような生徒については、継続的に指導していますが、それだけではなく、しっかりとやっている生徒が影響を受けることがないようにも指導してまいります。

## 3 部活動について

- ①部活をもっとしっかり指導してほしい。教員の目がないところで活動しても好き勝手なことばかりをしているようだ。いじめもなくなる。(1年)
- ②部活動の練習時間、顧問の先生が不在でした。忙しいのは分かりますが毎日不在で練習を見てくれた事がないようでした。トラブルやケガ等があった時先生が不在では困ります。(3年)

### ①②について

ご指摘ありがとうございます。「部活動は人づくり」という言葉がありますが、人をつくるには丁寧な指導と愛情は欠かせません。本件に関しては内容をしっかりと受け止め教職員全員で共有し、子どもたちの豊かな成長を支える部活動指導につなげていきたいと思っています。

## 4 安全管理について

- ①登下校の送迎の時、車の運転でヒヤッとすることがある。Uターン禁止なのにUターンする車。橋を越えて駐車する車。通行の邪魔。(1年)
- ②冬になると歩道の除雪も不十分。歩道と車道の壁はいらないと思う。迎えに行くと車道を歩いて車に来る生徒がいるので危ない。もっと生徒の安全を考えて欲しい。(1年)
- ③厚労省では黙食をするようにとは言っていないにも関わらず黙食を強いらせている事に甚だ疑問を感じる。先日の秋田魁新報にも取り上げられているように大人がワインの会だ新酒の会だと飲酒を伴う会食を開いているのに子供には黙食をさせてる事に納得がいかない。黙食しなければいけないのなら何故学校祭で模擬店をしたり食堂を開設したのか。更に東京オリンピック・マラソン、サッカーワールドカップだとマスクを外して騒いでいるのに体育の授業でのマスクの強要をさせるのか?マスクをしていて酸素不足で具合が悪くなくても学校は生徒のせいにして知らぬふりをするのか?登下校時のマスクも厚労省では外を歩くときは外してもいいと言っている。マスクをするのが辛い人もいるので辛かったら外していいと大人から外して見せるくらいの事をして欲しい。主体性を重んじると言うのなら教育委員会が教育庁がと言いつくする前に厚労省・文科省などのホームページを見て最新の情報を取得してマスク着用や消毒強制の緩和をするなど行動に移して欲しい。(1年)

### ①②について

保護者の送迎については、これまで、ホームページや生徒指導部通信でお願いをしてきました。また、ホームルームや集会時には、説明と同時に生徒へ呼びかけ、保護者の皆様方にご協力いただけるように伝えてきましたが、ご指摘のどおり、ルールが守られていないことがあります。本校の送迎のルールでは、下校時、学校駐車場の利用が可能です。ご指摘いただいた状況は非常に危険です。今後は下校時の駐車場利用をこれまで以上に呼びかけていきます。横断歩道の位置を目立たせるなどの要望も必要と考えています。これからも、本校の送迎のルールを説明し続けたり発信したりすることで、より周知徹底し多くの保護者の皆様方にご協力いただけるよう務めます。保護者の皆様方には、事故に遭わない、起こさないためにも今一度、送迎のルールをご確認ください。今後の降雪量により道幅が狭くなることが予想されます。学校から横手市に危険箇所の除雪要請をしていますが、すぐに、通学路の除排雪が改善されない場合もあります。生徒には、冬期間でも交通ルールをしっかりと守り、安全に登下校するように指導していきます。

- ③本校では座席の工夫、換気等を実施し、黙食を基本としながら給食を食べているところです。黙々と食べている生徒もいれば、友達と声量に注意しながら話す生徒もおります。文部科学省から示されてる、学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアルには、「会食に当たっては、飛沫を飛ばさないよう、例えば、机を向かい合わせにしない、大声での会話を控えるなどの対応が必要です。」と記されております。また、文科省からの事務連絡には座席配置の工夫や適切な換気の確保等の措置を講じた上で、給食の時間において、生徒の間で会話をすることも可能であり、感染状況を踏まえつつ、地域の実情に応じた取組を検討するよう指示もありました。しかしながら、過去に本校内での感染拡大の要因の一つに食事時の会話によると思われる事案があったことからこれまで慎重な対応してきたところです。新型コロナウイルス対応に関しては今後国の動向に変化があることが予想されます。それを踏まえながら本校の実情に応じた対応を進めてまいりたいと思っております。

## 5 学校行事について

学校祭での生徒の対応がとても良かった。質問にもしっかりと回答してくれ、学校での詳しい授業内容が分かり、高等部への進路を子供に勧めるにあたり、参考になった。もっと小学生にもこの良さを分かって貰いたいと思える学校祭でした。(2年)

ありがとうございます。予測困難な時代に生きていく今の生徒たちに必要な力は様々あると思いますが、まずはコミュニケーション能力が育っていること大変うれしく思います。また学校説明会に参加した小学生に学校祭の案内をしたところ、当日は7家族の来校がありました。県南に54校ある小学校5、6年生には毎年、中学校のパンフレット配付し学校の魅力の一部を紹介しています。実際に目で見たり体験したりすることが一番であることは間違いありません。来年度も引き続き学校祭への案内をはじめ、本校のよさが伝わる方策を考えていきたいと思ひます。

## 6 教職員について

- ①生徒が先生に向けた言葉をきちんと受け止め生徒に答えて欲しい。(1年)
- ②先生が優しすぎると思ふくらい、よくして頂いていると感じております。息子にもっと厳しくして欲しいとも思ふくらいですが、生徒を思つての事と思ひます。今後ともよろしくお願ひ致します。(2年)
- ③先生方が、生徒にも保護者にも、親身になって対応してくださっているのを感じております。いつもありがとうございます。(2年)
- ④毎日学校が楽しいと登校しています。担任の先生への信頼も高く、親子共に清陵に進学して良かったと思ひています。年々受験生が減っているのが残念です。もっと清陵の良さが外に伝われば良いのと思ひます。(2年)
- ⑤ちょっとした悩みも、真剣に親身になって聞いてくださり、とても感謝しております。外れたボタンを先生が縫ってくださったようで、お忙しい中、生徒の困つたを解決してくださっているようで、本当に尊敬しております。いつもありがとうございます！(2年)
- ⑥学年が上がるにつれて積極性が身に付き、意見も述べられるようになりました。先生方のご指導のおかげです。ありがとうございました。(3年)

①ご指摘ありがとうございます。誠意や思いやりが不足している事案でした。生徒の言葉にしっかりと耳を傾け、愛情をもって接することを改めて教職員全員で確認したところではす。

②③④⑤⑥について

大変励みになるお言葉をたくさんいただきました。これらをエネルギーにしながらか責任をもって今後も生徒たちと関わつていきたいと思ひます。ありがとうございました。

## 7 生徒募集について

特になし

## 8 その他

- ①生徒の自主性や創造力が育まれるような指導が見られ、他校にはない魅力を感じます。(1年)
- ②学校での姿が全然わからないので、わかるような写真を購入出来たらいいなと個人的に思ひました。反抗期だと渡された用紙を親に渡らない時もあるので、大事な行事や用意する準備物などある時に事前に連絡網メールで教えてくれてたら…と思つたこともありました。体育祭は直前に連絡網メールがきて驚きました。(1年)
- ③二者面談を冬季休業中の時も行つていただきたいと思ひます。(春から一年近く経つと生徒たちの考え方や行動が変化していると思ふので)これから勉学に努めリーダーにもなる学年なので細かな指導をいただけるよう2クラス制を希望いたします。(2年)
- ④学校行事の時の写真を購入できると思い出にもなるし、保護者もどんな事があつたかわかつていいと思ひます。(3年)

①ありがとうございます。今後も本校の魅力を発信して、横手清陵学院の認知度を上げていきたいと思ひています。

## ②④について

今年度は学校HPに力を入れました。「Seiちゃんダイアリー」はほぼ毎日更新しています。生徒の写真等を掲載しながら日常を紹介していますのでご覧ください。また、学校からの配付物については学級担任からも改めて指導していきたいと思えます。ご家庭でもご協力のほどよろしくお願いいたします。



③学級編成に関しては、生徒の数が41名以上で2学級、それ以下で1学級と国から決められています。学級数に合わせて教員の数も決められており、本校は実質どの学年も1学級となり教員も学年1学級分の人数の配置となっています。昨年度、今年度と1年生について2学級編成としましたが、それも高校教員を中学校へ配置することで可能としました。しかしながらその分、高校の教員が不足することには変わりはありません。どの学年も2学級編成としたいところですが、これらの学校事情により1年生を例年2学級編成としています。

また、面談に関しては冬季休業中に中学校選抜が行われたり、年末年始休業があったり、正月明けには3学期開始に向けての会議が行われたりとなかなかまとまった時間が生み出せないのが現状です。ご希望があれば対応できますので、いつでもご連絡いただきたいと思います。